

比べない母セ

童謡詩人・金子みすゞの詩を力強い筆遣いで表現した作品や、
「コーコークでの個展開催が話題になつてゐる金澤翔子さん。
今日は、タウン症の書家として知られる翔子さんと、彼女を書道
へと導いた母・泰子さんのお話を。」

翔子さんは、生後五十一日でタウン症と診断されました。母の
泰子さんは、「今日、私は世界で一番悲しい母親だわ。」とその
日の日記につづっています。「一生、誰かに支えられないわなければ
生活できない娘の未来に、当時の泰子さんは希望を見いだす」
とがじきませんでした。

小学校では何をしても最下位。でも、100メートル走でバス
トのテープを切つて二回二回走る娘を見て、泰子さんは「ビ
リをちゃんとやるのが、この子の役目なんだ。」と、ありのまま
の翔子さんを認め決心をします。

「親子で苦しんだきたと思つていたけれど、翔子はタウン症で
生まれた自分を不幸だなんて思つていらない。もがいていたの
は親の私だけ。他の誰かと比べなければ、翔子は障害者じゃ
いんですね。」

と、泰子さんは語ります。

変化のきっかけは、泰子さんの手ほどきで五歳から続けてい
た書道でした。一度限りのつもりで開いた個展が話題になり、各
地から個展を開く話が次々に舞い込んできたのです。個展では、
翔子さんの作品の前で涙を流す人もいました。書道歴五十年の

泰子さんは、

「書けば私の方がうまいかもしないけれど、私の作品ではそ
こまで感動はしていかないでいい。」

と笑います。翔子さんの書には、人の心を動かす力がありました。
2014年、北九州市で開かれた講演会で、泰子さんは、今の
自分たちがどれだけ幸せかをこんなふうに語りました。

「翔子に『お母様、幸せ?』『お母様、楽しい?』と聞かれて、二
十六年たつて紅余曲折あつて、『日本一幸せだよ。』って言え
たんですね。」

と。血りを「世界で一番悲しい母親」と記した日記からは、翔子
れなり」とじゅ。

「生あしてえれば、絶望がない。」

泰子さんは講演会の最後を、血り実感したそんな言葉で締め
くくりました。

人は、幸せくどつながるそれぞれの可能性を持つています。一
人一人の違いが、個性として尊重される社会をつくりていけた
らいいですね。

では、また。